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Ata nº 07/2022. Aos vinte e cinco dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, 1 

às nove horas, teve início uma reunião extraordinária do Conselho Municipal de 2 

Proteção e Bem-Estar Animal, com as seguintes instituições presentes: João XXIII, 3 

LIONS, SOS Amigo Bicho, Secretaria Municipal de Saúde, Faculdade São Vicente, 4 

Secretaria Municipal de Assistência Social, VETQ, ADAPAR, Guarda Municipal, 5 

OAB/Pr., Faculdade Campo Real, Protetores Independentes, Agro Sul Pets CEEBJA e 6 

Vigilância Sanitária. Entidades Suplentes: IFPR, SEAB, Polícia Militar e Corpo de 7 

Bombeiros. A pauta a ser discutida será a seguinte: Aprovação da Ata da reunião 8 

passada, (ata n°06 aprovada), Participação do COMBEA na ExpoIrati. Fabiana falou 9 

que precisa deliberar a respeito das doações de ração da cãominhada, falou que foi um 10 

sucesso, que foi de organização da Polícia Militar, porém, o Conselho deu todo o 11 

suporte necessário. Falou que se alguém tivesse alguma sugestão de onde ou quem o 12 

Conselho procurar, podem comunicá-la. Citou que conversou com o Instituto Saber para 13 

tratar de futuras ações. A respeito da reunião passada que foi citado a Receita Federal 14 

para dações de objetos apreendidos ao Conselho, foi colocado que o Ledesma é o 15 

responsável, e irão conversar pessoalmente com ele. Fabiana também já aproveitou 16 

para justificar a Carla que não poderá estar presente na reunião da data do dia vinte e 17 

oito. Carla pediu que precisa que alguém represente o Conselho. Citou que o Conselho 18 

ampara, porém, sua função é visar políticas públicas, e não pode ir à frente da ação. 19 

Que o COMBEA, precisa saber como os outros Conselhos trabalham a respeito de 20 

criarem leis, onde levar os animais, o que vai ser feito. Falou que achou muito bonito a 21 

cãominhada, as coisas que estão fazendo, porém não é essa a finalidade de um 22 

Conselho. Citou também o Conselho de drogas, que começaram a fazer ações, esse 23 

Conselho não teve avanço.  Bernadete colocou que já tentou justificar o projeto, com 24 

toda a história, mas, parece que não sensibilizou. Carla falou que a situação dela é bem 25 

complicada, porque na prestação de contas não é só isso. Falou que o Corpo de 26 

Bombeiros só se dispôs a ajudar porque o COMDEMA vai ajudar eles. É necessário 27 

pensar em fortalecer as leis para não acontecer de misturar Conselho, ONG Amigo 28 

Bicho ou ONG e cuidadoras independentes. Não há uma estrutura de leis públicas. Já 29 

conversou com algumas pessoas, falou que estão com muito amor no coração, mas, o 30 

Conselho é razão e não amor. Se faz necessário fazer ações em leis e cobrar dos 31 

vereadores a aprovação dessas leis. Citou que estão com problemas no sistema hídrico 32 

em Irati, falam que vão fazer, porém quem escolherá as empresas para o mapeamento 33 

não será o COMDEMA. Falou que talvez farão uma comissão para acompanhar, mas 34 

também não sabem se podem confiar, se falarão a verdade quando estiverem juntos 35 

em campo. Falou tudo isso para mostrar que já está há quatro anos à frente do Conselho 36 

da Saúde e têm essa experiência. Foi citado que a responsabilidade é do Município, 37 

porém o Conselho precisa acompanhar. Carla citou também que o Conselho não tem 38 
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autorização para intimar, mas tem autorização para questionar e fiscalizar. É necessário 39 

fazer uma lei urgente, para que o Dr. Wagner tenha força. Falou que conversou com o 40 

prefeito sobre o que foi colocado no papel, porém é apenas uma simulação para poder 41 

abrir a Secretaria. Ela questionou, que quando tomaram conhecimento que não viria 42 

dinheiro, porque não optaram por criar um departamento então. Explicou que é como 43 

se estivesse vinculado ao meio ambiente. Bernadete colocou que quando houve toda a 44 

movimentação com a mídia, ficou parecendo que tivesse R$ 360.000,00 (trezentos e 45 

sessenta mil reais) e esse dinheiro não existe. Carla disse que foi toda uma simulação 46 

de quanto a Secretaria da causa animal gastaria. E mesmo esse valor não daria para 47 

iniciar essa batalha. Fabiana pediu licença e seguiu com a pauta perguntando qual a 48 

primeira sugestão que ela deve cobrar. Carla falou que como o Conselho tem advogado, 49 

precisam pegar aquela lei que a Dr. Carla ajudou a fazer, corrigir e colocar para votação 50 

e cobrar do legislativo.  Foi colocado que os vereadores precisam cumprir com suas 51 

funções. Há uma lei que eles também são responsáveis para ajudar. Fabiana colocou 52 

para não serem injustos, que a Teresinha está ajudando, tem acompanhado todas as 53 

reuniões e tem se colocado à disposição para ajudar no que precisarem. Anotou que 54 

colocará em pauta essa questão da correção da lei, porém precisam lutar também pelos 55 

animais e que não podem depender somente do poder público. Se faz necessário essas 56 

ações, a exemplo da cãominhada. Pretendem continuar com essas ações porque acha 57 

que isso também é função do Conselho. Citou também que o Dênis colaborou na 58 

confecção do material e que ficou maravilhoso. Os nossos trabalhos têm sido muito 59 

importantes. O COMBEA, está se fortalecendo perante a sociedade. Não tem como 60 

cobrar a parte administrativa do Secretário, se ele mesmo ainda não tem viabilidade 61 

suficiente para desenvolver o seu trabalho, em relação até mesmo em equipamentos 62 

de seu espaço. Em conversa com o Juarez, ele afirmou que não podem fazer nada 63 

nesse momento, porque a Secretaria e o Conselho ainda são novos. Então o Conselho 64 

precisa fazer a sua parte no sentido de ajudar os animais. Explicou que o Conselho do 65 

Bem-Estar Animal é diferente do COMDEMA, pois na Saúde ou no Meio Ambiente ela 66 

não sabe se é possível fazer ações, porém falou que isso não lhe diz respeito. Como 67 

ela faz parte do Conselho dos Animais, ela acredita que é possível fazer essas ações 68 

que já estão sendo realizadas. Citou a cãominhada, a ideia do desfile, que as pessoas 69 

estão empolgadas com essas atuações. Disse que há anos, não havia ações em relação 70 

aos animais aqui em Irati, e agradeceu o apoio da Polícia Militar. Perguntou ao Dr. 71 

Wagner em relação ao desfile, se podem tomar frente como Conselho com parceiros 72 

como: Secretaria e Conselho, Secretaria e São Vicente e Conselho. Dr. Wagner 73 

respondeu que sim. Falou também que vai se informar enquanto função da Secretaria, 74 

o que se pode ser feito em relação ao Barracão. Carla perguntou a respeito do Chalés, 75 

porque foi acordado que em agosto começariam as reformas, e que há grandes 76 

quantidades de materiais para estocar e não têm esse espaço. Bernadete colocou que 77 
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em vinte dias estariam fazendo uma visita, porém até agora não obtiveram nenhuma 78 

resposta. Dr. Wagner falou que quando eles conversaram, foi citado que iniciariam 79 

essas obras dali a dez dias. Foi sugerido que esse é um ponto que o Conselho deve 80 

cobrar, é a atuação do Município perante o que se comprometeram em auxiliar. Antônio 81 

colocou que o auxílio foi proposto, deram uma data limite, então precisam mesmo 82 

cobrar. Bernadete falou que tem ainda a questão de um terreno que foi prometido e 83 

ainda não obtiveram resposta, e extraoficial ela tem informação que não sairá porque é 84 

ano eleitoral. Fabiana falou para ela definir o que ela precisa   de resposta. Ela 85 

respondeu que é sobre a reforma da sede SOS Amigo Bicho, um posicionamento a 86 

respeito do terreno, e a respeito da construção. Carla falou que o Dr. Wagner terá que 87 

ver a respeito da reforma, porque eles precisam do espaço para estocar a ração e ainda 88 

um outro espaço junto. Dr. Wagner falou que a estrutura desse espaço precisa ser 89 

coberta e fechada, será necessário encaminhar para Jéssica para ver corretamente 90 

como fazer. Fabiana falou que irá encaminhar um ofício para a Jéssica cobrando a 91 

respeito do Chalé, do terreno e da reforma da sede. Carla falou também para colocar 92 

no ofício que tudo isso já foi acordado anteriormente, que foi dado prazo, porém até o 93 

momento não foi cumprido, colocar que é uma questão de urgência. Assim como 94 

futuramente podem optar por um espaço para a sede, porque a prefeitura poderá alugar 95 

um espaço para o cidadão independente, para manter a parte administrativa. Bernadete 96 

falou que eles não querem uma sede em qualquer lugar, porque foi pedido uma garantia 97 

de que quando terminasse o contrato eles não teriam que sair imediatamente, e agora 98 

querem colocar uma família lá. Carla falou que quando ofereceram uma casa, ela falou 99 

que se tenha um compromisso de sessenta dias de prazo, para poderem achar outro 100 

imóvel para se mudarem. E foi nisso, que houve controversas, porque esse 101 

compromisso precisa ser mantido futuramente com outros prefeitos também. Citou que 102 

há outras cidades que largam os cachorros na BR. também. Bernadete falou que isso 103 

já acontece há muito tempo. Fabiana disse que os Municípios vizinhos estão bem 104 

adiantados nessa questão em relação aos animais. Carla falou que pode-se marcar 105 

uma reunião com a AMCESPAR, e pedir apoio dos outros municípios para fazer algo 106 

maior e bem estruturado para poder atender a todos. Fabiana citou que são como filhos 107 

do COMDEMA, pois a Carla abriu espaço para trabalharem juntos. Carla orienta que 108 

todos os ofícios à serem encaminhados, sempre mandarem uma com cópia para o 109 

prefeito e o setor responsável àquele serviço. Fabiana solicitou que quando tiverem 110 

algumas sugestões podem enviar no grupo, que será colocado em pauta. Ela também 111 

colocou que ficou um mal-entendido pelo watts, explicando que quando o Dr. Vinícius 112 

estava apresentando, ela estava em reunião com a Polícia Militar, e ela entendeu de 113 

forma errônea o que ele passou, depois ela conversou com a Magda e ela também não 114 

entendeu muito bem, que acabou não gostando de toda a situação. Falou que o Dr. 115 

Vinícius entendeu que vocês viriam para conversar e deliberar pelo watts, mas foi 116 



CONSELHO MUNICIPAL DE PROTEÇÃO E BEM-ESTAR 
ANIMAL 

 

LEI  4935/2021 
Rua Coronel Pires, nº 826 – CAM – Centro 

CEP 84500-059 – IRATI – PR 
Fone: (42)3132-6211 

E-mail: casadosconselhosiratipr@gmail.com 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

4 

 

mesmo um mal entendido, porém falou que faz parte, somos todos humanos e erramos 117 

também. Fabiana, complementa que o Dr. Vinícius explicou certo, contudo como ela 118 

estava em outra reunião com a PM, entendeu errado, pediu desculpas novamente a 119 

todos e assumiu a culpa pelo desentendimento. Carla falou que quando se trata de 120 

dinheiro, nunca se faz votação pelos watts ou online, mesmo quando alguém tem 121 

alguma restrição, é necessário achar uma forma para estar presente. Fabiana 122 

concordou e falou que já se desculpou coma Magda e pediu desculpa para a Carla 123 

também, porque realmente foi um mal-entendido. Precisamos das rações, precisamos 124 

desse projeto e também pediu que a Carla ajude no Conselho. Carla se dispôs a ajudar. 125 

Bernadete pediu a palavra, dizendo que que referente ao que a Carla falou, dá-se a 126 

entender que, ONG, Conselho e voluntários independentes, está uma confusão tudo 127 

isso. Pediu esclarecimentos: Porque a ONG já existe há anos com ações e parcerias, 128 

porém quer entender melhor sobre as voluntárias independentes. Quem são, quantos 129 

são, o que quer dizer voluntários independentes, quantos cachorros têm, se todas 130 

recebem rações? Porque ao analisar a respeito do evento da Polícia Militar, ela acha 131 

correto que 50% (cinquenta por cento), das arrecadações, teria que ser direcionada 132 

para a ONG que é uma instituição oficial. Fabiana colocou que ela apoia as voluntárias 133 

ou qualquer um que lhe peça apoio, assim como apoia a ONG, porém não é ela quem 134 

tem que se explicar. Citou que é a Guainara e a Mel, mas elas não fazem parte do 135 

Conselho e isso não está em pauta agora, mas que pode colocar em pauta para a 136 

próxima reunião. Bernadete perguntou se os demais conselheiros têm também a 137 

mesma visão, se sabem o que é voluntário independentes. Fabiana falou que vai 138 

convidar as voluntárias para fazer uma apresentação a respeito desse assunto. 139 

Também justificou que na próxima semana não poderá comparecer na reunião, falou 140 

que poderá deixar a Viviane e a Carla responsável. Houve uma discussão a respeito 141 

das datas de reuniões, e ficou definido que as reuniões acontecerão sempre na segunda 142 

semana do mês, sempre na segunda-feira. Neste mês de agosto será no dia quinze.  143 

Foi colocado que a respeito de políticas públicas, no dia em que a Teresinha esteve 144 

presente na reunião, foi questionado para se criar leis, para poderem cobrar do prefeito, 145 

ela falou que não podem fazer isso. Fabiana falou que à ela, Teresinha falou que não 146 

pode criar leis que onere o Município. Perguntou então qual seria a sugestão? Foi 147 

sugerido que a questão da ração é uma necessidade, que há anos vêm solicitando, 148 

então porque não cobrar dos vereadores?  A respeito da questão da taxa do lixo citado 149 

na reunião passada, foi sugerido desenvolver um projeto e encaminhar para os 150 

vereadores. Fabiana pediu a opinião de todos a respeito, se poderia ser o valor de R$ 151 

0,50 (cinquenta centavos). Carla falou que poderia ser feito uma reunião e convidar os 152 

vereadores para explanar sobre esse assunto. Sugeriu também rever primeiramente a 153 

lei para depois cobrar o fundo para a causa animal. Questionou a respeito dos fogos de 154 

artifícios, que ainda acontece, que é apenas averiguado e não há nenhum boletim de 155 
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ocorrência registrado. Fabiana falou que mesmo assim diminuiu muito, neste sentido, 156 

estão respeitando um pouco mais os animais. Foi mencionado que nesses últimos dois 157 

anos devido a pandemia o Estado conseguiu muito mais dinheiro em caixa, pois não 158 

houve gastos com transporte escolar, merendas. Citou que o Município de Imbituva 159 

recebeu através de uma emenda, R$ 20.000.000,00 (vinte milhões de reais), e Irati não 160 

recebeu nada porque ninguém levou essa necessidade aos deputados. Carla explicou 161 

que teve um projeto pelo COMDEMA, e que ela foi atrás disso, porém nossos 162 

vereadores não sabem fazer projetos, eles não têm esse conhecimento. Ela tem 163 

conhecimento que há essas emendas, que tem deputados dispostos a disponibilizar 164 

para os municípios, porém o dinheiro só chega através de projetos da Câmara de 165 

Vereadores e que precisa ser aprovado. Voltando ao assunto da taxa do lixo, foi 166 

colocado que apesar de não concordar com essa política, porém vê a necessidade de 167 

que quando for encaminhado um projeto aos vereadores, colocarem sempre algo a 168 

mais, para ter uma margem de negociação. Sugeriu que se coloquem um pouco mais 169 

do valor de 0,50 centavos, ou algo a mais para complementar, pois esse valor na 170 

negociação pode ser diminuído ou mesmo não aceito. Fabiana sugeriu criar uma 171 

comissão de projetos. Em acordo essa comissão ficou assim definida: Antônio, Ângelo, 172 

Dênis, Carla, Wagner, Fabiana e Eduardo. Foi sugerido também o Ulisses por ter 173 

experiência, e o Elias que faz parte da ACIAI e seu trabalho já é direcionado na busca 174 

de fundos financeiros. A respeito do castra móvel, foi colocado que já fecharam parceria 175 

com a Faculdade Campo Real, porém ainda estão aguardando a aprovação do contrato. 176 

Citou que em outros municípios esse trabalho não houve avanço, devido ao custo muito 177 

alto de equipamentos e profissionais. Falou que a cidade de União da Vitória é o único 178 

Município que levou esse trabalho adiante, porque fez parceria com a UNIGUAÇU. 179 

Estão também viabilizando um projeto para produção de rações com o auxílio de 180 

presidiários, porém dependem de muitas aprovações e organizações. Carla falou que 181 

foi feito um projeto em Irati, para fazer com que os presos tivessem um trabalho. 182 

Ganharam uma máquina para a confecção de paver, porém não tiveram avanço com o 183 

prefeito em que local colocariam essa máquina. Foi conversado com o delegado para 184 

colocar no pátio da delegacia e também a resposta foi negativa. Falou que é viável, 185 

porém não funciona. Houve uma discussão paralela a respeito desse assunto, a 186 

respeito da necessidade de novas salas para a delegacia, necessidade de mudança de 187 

endereço da delegacia, adequação de lugar para essa máquina de paver e transporte 188 

desses profissionais. A respeito do COMBEA na ExpoIrati, foi discutido sobre o bingo, 189 

o desfile, sugestão de caixa de doação, sugestões de doação de rações, espaço no 190 

evento, custos, montagem de barracas, solicitação de banners para o Conselho, fotos, 191 

cópias do material que o Dênis desenvolveu. Após entrarem em um acordo, foram 192 

deixados o bingo e o desfile para outro momento e irão focar mais na divulgação do 193 

Conselho. Encaminharão um ofício para o prefeito com cópia para o Marcelo solicitando 194 
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o espaço. Quanto as doações de rações acharam que neste momento não é 195 

conveniente porque teve o evento da cãominhada que arrecadou rações. Fabiana falou 196 

que o Conselho, a ONG e as voluntárias podem ficar em um mesmo espaço se 197 

concordarem. Falou também que o LOGO que a Delma fez, ficou muito bom. Houve 198 

uma discussão paralela a respeito da contratação de uma secretária para a Casa dos 199 

Conselhos. Dênis justificou que estão vendo essa questão, porém veio uma estagiária, 200 

mas desistiu. Carla citou que os únicos Conselhos que têm direitos a uma secretária 201 

exclusiva, pelo regimento, são o COMDEMA e o COMBEA. Fabiana falou que ela 202 

também já fez esse pedido. Para o desfile do dia sete de setembro, foi sugerido para o 203 

Conselho fazer um pelotão e desfilarem atrás da Guarda Municipal, porém tratarão 204 

desses detalhes nas próximas reuniões. Na sequência Fabiana colocou novamente 205 

como necessidade a criação do fundo, citando que já houve uma pessoa querendo doar 206 

um certo valor em dinheiro, porém como não tem o fundo, a pessoa não quis fazer a 207 

doação nesse momento. Carla falou para verem a possibilidade de colocarem no fundo 208 

do Meio Ambiente ou mesmo do COMDEMA e justificar em um livro caixa que esse 209 

valor seria do COMBEA. Fabiana falou que toda doação enquanto não tiver o fundo vai 210 

para compra de ração. Pediu a colaboração a todos na ExpoIrati, para a questão da 211 

impressão do material do Dênis, para o banner. Falou que vai encaminhar um ofício ao 212 

Dr. Wagner. Quanto ao banner Dr.Wagner  pediu para encaminhar as fotos que ele 213 

manda para a publicação. Dênis falou que acontecerá a feira da juventude, na data do 214 

dia doze de agosto e convidou a todos para comparecerem, será no Centro da 215 

Juventude. Antes do encerramento, Fabiana ainda apresentou a Bruna Deia, como nova 216 

conselheira, que está substituindo o Leonardo. Pediu uma nova indicação de um 217 

conselheiro para a Saúde, pediu apoio para a reformulação da lei, e farão a troca de 218 

conselheiros. Sairá o da Agricultura e o Dr. Vagner ocupará o seu lugar. Falou que 219 

entende que nem todos podem estar sempre presentes participando, com ela mesmo, 220 

isso acontece, por problemas de saúde ou outros compromissos, porém ela quer muito 221 

se dedicar e que o Conselho seja reconhecido perante a sociedade.  Pediu a 222 

colaboração de todos. A respeito das fitinhas do COMBEA, ela gostaria que todos 223 

usassem, e que futuramente podem até comercializar essa fitinha.  Falou para a 224 

Bernadete que pode confiar que ela será mais justa possível na distribuição das rações, 225 

porque mesmo que seja pouco, ela gostaria que todos recebessem e agradeceu pelo 226 

seu trabalho diante a ONG. Bernadete também agradeceu a ela e ao Dr. Wagner. 227 

Fabiana pediu ao Ângelo, se ele pode ajudar com os estudantes de veterinários no 228 

trabalho educacional no dia do Evento. Também foi proposto para que juntamente com 229 

a Faculdade São Vicente e outras instituições sejam desenvolvidos projetos de 230 

conscientização para pôr em prática nas escolas, pois em sua visão, todo esse esforço 231 

de agora só valerá a pena se começarem pelas crianças. Precisa-se fazer essa parceria 232 

com a Educação. Para pauta da seguinte reunião ficou já adiantado os seguintes 233 
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assuntos:  A questão da lei, o esclarecimento para a Bernadete, ofícios das voluntárias 234 

e a questão educacional. Fabiana agradeceu a presença de todos, convocou a todos 235 

para a próxima reunião no dia quinze de agosto e finalizou às dez horas e quarenta e 236 

seis minutos. Sem mais nada a tratar, eu Marilene Taborda, lavrei esta ata que vai por 237 

mim assinada, juntamente com a presidente do Conselho. Os demais participantes 238 

assinarão o livro de registro. 239 


